

AGUA | PLENARIO DE SEGURA TRANSPARENTE

## Regantes de Albacete y Murcia reivindicamos derechos históricos

Representantes de los agricultores de las vegas murcianas piden una «planificación adecuada, porque no podemos regar grandes extensiones y luego triturar el 50% de lo que se produce»

G.G. / TOBARRA

Regantes albaceteños y murcianos se dieron cita ayer en la sede de la Plataforma de Regantes y Usuarios de la Cabecera del Segura de Tobarra para realizar un plenario y presentar Segura Transparente, cuyos miembros pertenecen geográficamente a cuatro comunidades autónomas Castilla-La Mancha, Andalucía, Región de Murcia y la Comunidad Valenciana.

Medio centenar de personas asistieron al encuentro que fue presentado por Guillermo Sánchez Negrillo, presidente de la Plataforma de Regantes y Usuarios de la Cabecera del Segura, y que contó con la asistencia del director de la Escuela de Ingenieros Agrónomos de Albacete, Rodolfo Bernabéu, y del presidente de la Federación de Comunidades de Regantes de Castilla-La Mancha, Herminio Molina, que cerraron el acto.

En nombre de los regantes de la Vega Alta, Baja y Media de Murcia, intervinieron Alonso, Ángela Trujillo y José Manuel López, quien dijo que «hemos llegado a un límite de sobreexplotación imposible de mantener, porque no es posible con el agua que tenemos darle salida a la demanda que hay, y que no se respetan en absoluto los derechos históricos, y no se le ponen límites a las demandas turísticas o para otras cosas, que provocarán la pérdida del río».

«PLANIFICAR». López fue claro al indicar que desde algunas zonas, especialmente en Murcia, «hay que planificar y poner orden porque no se pueden regar cantidades enormes de naranjas o lechugas para después triturar más del 50% de la producción».

En el plenario se habló sobre la problemática con la que se encuentran los regantes y de la Cuenca del Segura de Albacete con la puesta en marcha de una mesa redonda en la que se debatieron distintos temas, entre otros, la posición ante el trasvase Tajo Segura, la representación de Segura Transparente en distintos foros y su estado de legalización de dicha plataforma.

El tesorero de Segura y Transparente, en representación de la Plataforma de Regantes y Usuarios de la Cabecera del Segura, Carlos Sánchez, quiso dejar bien a las claras que una de las cosas «que hay que decir bien alto es que ya estamos hartos de que en el Levante se hable de sequía, como si sólo les afectara a ellos y que el agua pase de largo la mayoría de las veces, de nuestra tierra seca a otra».



Imagen del inicio del plenario de Segura Transparente. / G.G.

### DECLARACIONES

#### Rodolfo Bernabéu: «Hay que apostar por los regantes si queremos preservar el medio ambiente»

Para el director de la Escuela de Ingenieros Agrónomos de Albacete, el tobarreño Rodolfo Bernabéu, «si se quiere fijar población y evitar el abandono de nuestros pueblos, que se están despoblando cada día más, es necesario apostar por el regadío y los agricultores, que son los principales actores que quieren preservar

el medio ambiente porque de ello depende su modo de vida».

Para Bernabéu «el regadío como actividad económica, social y medioambiental, es vital para el desarrollo rural y la fijación de la población. Y como no seamos capaces de llegar a un acuerdo podremos encontrarnos en un futuro con un campo abandonado, que causará fenómenos de erosión y otros graves problemas por falta de infraestructuras hidráulicas, como la pérdida de biodiversidad. Todos tenemos que tener en cuenta que la principal especie ecológica del mundo es el hombre, que tiene que comer todos los días».



Rodolfo Bernabéu. / G.G.

#### Herminio Molina: «Es muy difícil poner de acuerdo a regantes y ecologistas»

El presidente de la recién constituida Federación de Comunidades de Regantes de Castilla-La Mancha, Herminio Molina, considera «que es muy difícil poner de acuerdo a regantes y ecologistas, porque estos últimos siempre parten de unos máximos, mientras que los usuarios siempre nos quedamos en unas posturas más moderadas».

Para Molina, «los intereses de los ecologistas deben ir en paralelo con los de los regantes, porque la legislación así lo establece en relación a que se mantengan los caudales ecológicos, pero no siempre deben prevalecer sus postulados».

Desde la federación de regantes de Castilla-La Mancha, «tenemos que conocer los problemas de los distintos territorios y por eso es interesante estar en este plenario, en el que se habla de la parte alta, media y baja del río, sabiendo cuáles son las denuncias ecologistas, que tenemos que tener en cuenta los límites y que no podemos poner en riesgo el medio ambiente».



Herminio Molina. / G.G.

### CULTURA



Guillermo Sánchez. / G.G.

#### Guillermo Sánchez: «El regadío social no es el enemigo del medio natural»

El presidente de la Plataforma de Regantes y Usuarios de la Cuenca del Segura, Guillermo Sánchez, explicó «que el regadío social e histórico no es el enemigo del medio natural, como algunos parecen creer».

Con los regantes históricos de Murcia, «tenemos cosas en común, pero también discrepancias y debemos avanzar en las cosas que nos unen».

Valoró como «muy positiva» la constitución de la Federación de Comunidades de Regantes de CLM «por lo que supone de unidad de acción para lograr nuestros objetivos».

Según Sánchez, «alguien nos engaña cuando se hablan de las necesidades de agua, porque las que reivindicamos no son ciertas. También es necesario que se conozca que todas las infraestructuras de la cuenca están en el Levante, principalmente en Murcia: aquí no podemos hablar de vegas, con los pantanos las anegaron todas y no dicen que tierras abajo hay centenares de embalses llenos que hemos pagado con nuestros impuestos. Reivindicamos agua para todos, y nosotros seguimos diciendo lo de siempre ¿la nuestra dónde está?»

Carlos Sánchez dice que «también hay que hablar del trasvase del Taibilla, que fue el primero y del que nadie habla, porque nos secaron el río a los pueblos de la sierra de Albacete, y cada vez que pueden intentan esquilmar nuestro agua, lo que provoca que nuestros pueblos se queden vacíos principalmente porque no podemos disponer del agua que se va a otras tierras».

Hay que recordar que la Plataforma de regantes, ciudadanos y ciudadanas de la Cuenca del Segura (Segura Transparente) nació con distintos objetivos: «transparencia en la gestión de todos los recursos hídricos, y de sus usos reales y destinos finales; conseguir un río limpio libre de contaminantes, y la conservación, mantenimiento y apoyo activo a los regadíos tradicionales, que unen a su valor productivo y social un importante valor paisajístico, ambiental, patrimonial y cultural».